

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia registra 889 nuevos contagios y 12 fallecidos por la COVID-19** Bolivia registró 889 nuevos contagios y 12 fallecidos según el último reporte del Ministerio de Salud en un momento en el que el país pasa por la cuarta escalada de contagios que han superado los 2.000 por jornada.
- **La tercera ola de COVID fue la segunda más letal en Bolivia desde que empezó la pandemia** Este año, en la tercera ola, el eje troncal del país (Santa Cruz, Cochabamba y La Paz) aglutinó casi 4.000 decesos por coronavirus.
- **Ocho departamentos registran incremento de casos de Covid-19; solo Oruro presenta un descenso** Bolivia registra 12 semanas continuas de alza de personas afectadas por el coronavirus. Santa Cruz concentra el 59 por ciento del total de enfermos
- **Bolivia reporta un incremento del 16% en casos covid y recibe nuevo lote de AstraZeneca** El más reciente reporte epidemiológico del Ministerio de Salud y Deportes informó de un incremento del 16% en casos covid en el país. Durante la semana analizada, se reportaron 123 decesos y 11.272 nuevos contagios, lo que supone un aumento de 1.545 casos respecto a la semana anterior.
- **Bolivia supera los 34 mil casos activos de Covid-19** Bolivia tiene 34.047 casos activos de Covid-19, según el reporte del Ministerio de Salud. El reporte del Gobierno señala que hoy se reportaron 889 contagios nuevos, 174 recuperados y 12 decesos por la enfermedad en el país.



- **Ministerio de Salud proyecta que el pico de la cuarta ola se sentirá a finales de diciembre e inicios de enero** Auza expresa preocupación por la situación en Santa Cruz, que concentra el 59 por ciento del total de casos. Reiteran que es necesario que se garantice la obligatoriedad del carnet de vacunación
- **Gobernación: Santa Cruz está entrando al pico más alto de la cuarta ola** Santa Cruz está a puertas de ingresar al pico más altos de contagios de Covid-19 de la cuarta ola, dijo este domingo el secretario de Salud de la Gobernación cruceña, Fernando Pacheco.
- **Santa Cruz: En el Vacunatón se aplicaron 100.000 dosis contra el Covid-19** Mediante la actividad denominada Vacunatón, que buscaba ampliar la cobertura de vacunación contra el coronavirus, se aplicaron 100.000 dosis contra el coronavirus, según datos preliminares de la Secretaría Departamental de Desarrollo Humano y Salud de la Gobernación cruceña.
- **Tarija sigue con la campaña anticovid en busca de llegar a la inmunidad de rebaño** Este domingo se espera vacunar entre 5.000 y 10.000 personas. Hay 20 puestos de inoculación que atenderán a la población. En el municipio de Cercado se lleva adelante la campaña denominada el "Vacunazo por la Vida" para llegar a la mayor cantidad de la población con dosis de la vacuna contra la pandemia de Covid-19.
- **Covid-19: anuncian llegada de seis millones de dosis por donaciones** Las autoridades de salud anunciaron que los próximos días llegarán al país seis millones de vacunas contra la Covid-19, que fueron donadas por distintos países y organismos. Se trata de dosis de Sinopharm, Moderna y AstraZeneca, que serán destinadas a niños y adultos.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empresarios recibirán el 2022 con incertidumbre por temas pendientes** La economía nacional no se ha reactivado como se esperaba, pese a las medidas implementadas por el Gobierno, ya que fueron insuficientes, así calificaron los empresarios, y por ello ya terminando el 2021, el sector privado muestra su preocupación a pocos días de iniciar el 2022, porque temen que haya presión tributaria, inseguridad jurídica y ausencia de diálogo.
- **Gobierno dice que prestó Bs 92 MM a industriales; estos deploran trabas** La gran industria recibió 92 millones de bolivianos, a través del crédito Si Bolivia, que aprobaron el Banco Unión y el Banco de Desarrollo Productivo (BDP), informó el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca Chura. La Cámara Nacional de Industrias (CNI), sin embargo, alertó que el sector aguanta una severa restricción para acceder a préstamos del Estado.
- **Industria nacional no halla beneficios, a pesar de los altos precios de importados** Situación. El incremento de precios de insumos y materias primas golpea a la producción local. Mypes dedicadas a la cosmética, a los artículos de limpieza y a la fabricación de ropa sienten el impacto. La madera y los alimentos dan más respiro a los emprendedores
- **Las exportaciones no tradicionales superan las ventas de hidrocarburos** Las ventas de productos no tradicionales alcanzaron \$us 2.245,5 millones, valor que supera las exportaciones de hidrocarburos (\$us 1.940,2 millones). El agro demanda políticas de fomento a la actividad agroexportadora
- **Nacional Seguros reinventa el mercado del seguro automotor con “Auto x Km”, que se paga sólo por kilómetros recorridos** En este nuevo tipo de seguro vehicular se paga únicamente por los kilómetros recorridos por el cliente, que son controlados mediante un dispositivo gratuito y de fácil instalación. Los kilómetros se pueden verificar en la App de Nacional Seguros.

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

20/12/2021



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **La Bolsa Boliviana De Valores Recibio El Premio Innovatic 2021 Por Su Proyecto “Bolsa Electrónica Smart BBV”** El pasado jueves 2 de diciembre, en una gala realizada por la Fundación para el Desarrollo de las Tecnologías de Información y Comunicación en Bolivia – “FUNDETIC-BOLIVIA”, en coordinación con el Banco Interamericano de Desarrollo, las Naciones Unidas y otras instituciones, la Bolsa Boliviana de Valores recibió el premio InnoVaTIC 2021 por su proyecto BOLSA ELECTRÓNICA SMART BBV, que tuvo como finalidad implementar un Sistema de Negociación Electrónica bursátil, que permite transar instrumentos financieros de manera digital y remota, en un ambiente ágil, transparente, equitativo, eficiente y seguro.



- **Caída del PIB: Analistas calculan que en 2023 recién se llegará a los niveles de 2019** Aunque el Gobierno nacional señala que se está reconstruyendo la economía y que el Modelo Económico Social Comunitario Productivo está dando resultados, empresarios y economistas difieren de esa apreciación y consideran que el país no se recupera de la crisis, pues mencionan que, según proyecciones de organismos internacionales, recién en 2023 se podrá alcanzar niveles económicos de 2019.
- **La devolución del 5% del IVA suma Bs 24,6 millones hasta noviembre** Hasta la primera semana de diciembre se registraron 61.942 personas. El beneficio es solo para aquellos que perciben ingresos mensuales igual o menor a los Bs 9.000. El Fisco recuerda que es importante renovar y actualizar los datos para seguir percibiendo el reintegro
- **Cedla: Baja el desempleo pero el trabajo por cuenta propia sube** Este año el desempleo bajó a costa de mayor precariedad e informalidad y en el caso de los trabajadores que aún mantienen una fuente de ingresos y realizan teletrabajo, las empresas les traspasaron los costos, advierte el Centro de Estudios Laborales y para el Agro (Cedla).
- **Créditos SIBolivia benefician a 5.429 unidades productivas** Hasta la fecha, en un año la colocación de créditos del Programa de Sustitución de Importaciones (SIBolivia) benefició a 5.429 unidades productivas, que recibieron un financiamiento de 566 millones de bolivianos.



- **Destinan Bs 566 millones a pymes para la sustitución de importaciones, según el Gobierno** De acuerdo con los datos del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural unas 5.429 unidades productivas (micro, pequeña, mediana y gran empresa) del país se beneficiaron con Bs 566 millones, recursos destinados a la sustitución de las importaciones.
- **El cacao boliviano logra medallas de oro y de plata en Francia** Dos muestras de cacao boliviano lograron la medalla de oro y plata en el torneo internacional Cocoa of Excellence, que se desarrolló en París (Francia), informó ayer el viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco.
- **El 8% del Parque Madidi está comprometido a 140 empresas y cooperativas mineras** Con aval del Gobierno, mineros tramitan permisos de explotación aurífera dentro del área protegida, con el consiguiente daño ambiental. La AJAM ya definió 173 áreas mineras dentro del Parque Nacional Madidi.



- **Arce, Choquehuanca, Andrónico y Evo celebran el triunfo de Boric en Chile** El presidente Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca, el presidente de la Cámara de Senadores Andrónico Rodríguez y el líder del MAS y expresidente Evo Morales celebraron el triunfo de Gabriel Boric en el balotaje de las elecciones presidenciales en Chile.
- **El Gobierno y el MAS estallan en júbilo por la victoria de Boric en Chile** Desde el oficialismo se espera un nuevo tiempo para las relaciones diplomáticas. También se expresó el deseo del retorno de Luiz Inácio Lula da Silva a la presidencia en Brasil.
- **Bolivia volverá a plantear el tema marítimo al nuevo Gobierno de Chile** José Antonio Kast y Gabriel Boric se disputaron la presidencia en una segunda vuelta electoral, la más reñida en los últimos 30 años en Chile, el izquierdista resultó siendo el ganador con el 55%, y ahora, el gobierno boliviano anunció este domingo, que se le volverá a plantear el tema marítimo.
- **Versión de ‘golpe’, el tema que más desinformación causó en 2021** La versión impulsada por el Gobierno sobre el presunto “golpe de Estado” en 2019 fue uno de los principales ejes temáticos que generó mayor desinformación en 2021, según las estadísticas de ChequeaBolivia, una iniciativa de verificación de contenidos del Centro de Estudios para la Realidad Económica y Social (Ceres).
- **Existen motivos para desconfiar del padrón y los comicios 2020** Luego de las declaraciones efectuadas días atrás por el presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Oscar Hassenteufel, quien pidió que se confíe en la transparencia del actual padrón electoral y la transparencia del proceso electoral 2020, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Miguel Roca, señaló que la población tiene mil motivos para dudar.



- **Partidos están en riesgo de quedar “fuera de la ley” y corren ante el TSE** El vocal Francisco Vargas conversó con EL DEBER y recordó que las fuerzas políticas del país deben adecuar sus estatutos hasta el 31 de diciembre. Sólo el MAS cumplió y no habrá prórroga de plazo
- **Mamani pide auditorías a instituciones públicas** Ante el reporte de nuevos casos de corrupción por ítems fantasma descubiertos en distintas entidades públicas, el presidente de la Cámara de Diputados, Freddy Mamani Laura, pidió la realización de auditorías internas y externas en instituciones públicas para transparentar la administración y descartar la existencia de similares casos en otras reparticiones.
- **Mamani: oposición sólo obstruye el trabajo en el Legislativo** Este sábado, el presidente de la cámara de Diputados, Freddy Mamani, minimizó el trabajo de la oposición en la Asamblea Legislativa Plurinacional al indicar que no plantearon normas y que a lo único que se dedicaron fue obstaculizar normas presentadas por el oficialista MAS. Asambleaístas le dicen a Mamani que padece de amnesia selectiva.
- **La cuarta pelea campal del año en el MAS ocurrió en Sacaca** La forma de elegir a representantes de esa tienda política tiene divididos a los potosinos. En 2021 hubo un herido en un congreso en Tarija, que fue suspendido.
- **‘Renovadores’ y ‘Evistas’ vuelven a enfrentarse** El evento, inaugurado por el jefe del partido Evo Morales, comenzó con música autóctona y bailes, pero terminó en un violento enfrentamiento entre sectores llamados ‘renovadores’ y los que están cerca del expresidente.



- **Copa reclama por policías para seguridad ciudadana y critica el contingente desplegado para detener a Pumari** “Señor Ministro de Gobierno, dedíquese a llevar seguridad ciudadana a nuestras ciudades”, protestó la autoridad alteña, en alusión a Eduardo del Castillo
- **El MAS dividió a 8 sectores en 18 años, ahora hace lo mismo con otros dos** El masismo coopta y perfora dirigencias sindicales y de sectores sociales desde 2003. Ahora pretende hacer lo mismo con la Apdhb y los comités cívicos.
- **Al menos una veintena de organizaciones sociales y cívicas fueron divididas por el MAS** El Movimiento al Socialismo (MAS) creó dirigencias paralelas en al menos una veintena de organizaciones sociales, comités cívicos y otros organismos; opositores y activistas de derechos humanos afirman que es una práctica habitual del oficialismo para controlar a los sectores del país.
- **La Apdhb del MAS anuncia campaña internacional para negar que en Bolivia existe persecución política** El presidente de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb) del MAS, Edgar Salazar, defendió la legalidad del congreso donde fue elegido y anunció una campaña internacional para negar que en Bolivia existe una persecución política.
- **Conade y tres departamentales de Derechos Humanos rechazan directiva paralela afín al MAS** Las delegaciones de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz, Oruro y Tarija, además del Comité Nacional en Defensa de la Democracia (Conade) rechazaron la conformación de un directorio paralelo de afín al Gobierno.



- **Asamblea de DDHH afín al MAS pide a Carvajal que entregue la sede** El nuevo presidente de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb), afín al Movimiento al Socialismo (MAS), Edgar Salazar, informó ayer que esa entidad se sumará a la denuncia internacional sobre las muertes en Sacaba y Senkata, violaciones a las garantías constitucionales y presuntos delitos suscitados durante la crisis de 2019.
- **El MAS busca cernir a cuatro promociones de las FFAA sin 2/3 para ir a sesión reservada** Las promociones 1987 y 1988 serían precluidas, por lo que sus integrantes pasarían a jubilarse. Ellos anuncian que si esto se confirma iniciarán procesos contra los últimos presidentes del Senado. La 89 y 90 son acusadas de “apoyar el golpe” en 2019.
- **Evo: la derecha usó al Mallku, luego a su hijo, ojalá en las próximas elecciones no haya un Yaku Pérez** El exmandatario acusó a los políticos de derecha de usar al movimiento indígena, con tal de que el MAS no gane los comicios electores. “Es muy raro, esos racistas, facistas votando por un Quispe con tal que no gane el MAS-IPSP, zona Sur, seguramente en La Paz”, expresó.
- **Evo dice que hubo una elección en que le hicieron fraude con "apagón de luz" y se repartieron sus votos** “Yo sigo convencido que en 2002 ganamos las elecciones, nos la robaron lamentablemente. Ahí sí hubo fraude”, sostuvo el exmandatario y líder del MAS en su programa dominical en Radio Kawsachun Coca (RKC).
- **Tarija se encuentra cercada, siguen los bloqueos que piden restitución de la Ley 206** Autoridades de los municipios afines al MAS exigen que se les siga destinando mensualmente Bs 1 millón. Desde el lunes cerraron el ingreso a la Gobernación y Asamblea de Tarija



- **Informe revela que Marco Pumari fue aprehendido sin una orden de aprehensión**
El informe policial de una acción directa, suscrita por dos uniformados, reveló que el expresidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo) Marco Pumari fue arrestado sin una orden de aprehensión oficial.
- **Exconcejal afirma que Percy tenía una "alianza" con el MAS para evitar avance de denuncias**
El exconcejal de Santa Cruz para Todos, Leonardo Roca, afirmó que Percy Fernández tenía una “alianza” con el Movimiento al Socialismo (MAS), la cual surgió para evitar que avancen algunas denuncias y el exalcalde no sea suspendido del cargo, a pesar de haber tenido una acusación formal en su contra.
- **Evo pide a Lanchipa que “ponga orden” en la Fiscalía por el caso 'ítems fantasmas'**
El expresidente también pidió auditorías en los gobiernos subnacionales y varios legisladores del oficialismo ya solicitaron un proceso contra Róger Mariaca
- **Alcaldía de Santa Cruz cambiará de entidad financiera para el pago de sueldos a funcionarios**
La Alcaldía de Santa Cruz anunció que cambiará de entidad financiera para realizar el pago de sueldos a los funcionarios municipales tras el escándalo de los presuntos 800 ítems fantasma.
- **Auto Supremo revela que la Fiscalía y la UIF no investigaron los bienes de Zapata**
Esa es la conclusión del Auto Supremo de 2019 por el caso penal de la exnovia de Morales. El documento indica que la Fiscalía no pudo anotar los bienes, porque la UIF no entregó esa información.



- **PGE 2022. El elefante presentado como una tierna gacela** El Presupuesto General del Estado (PGE) 2022 fue aprobado por la Asamblea Plurinacional. Como de costumbre se ofreció el cielo y la tierra en términos económicos y no se modificó una coma de lo presentado por el Poder Ejecutivo. Funcionó el rodillo. Perdió la democracia de las ideas y las propuestas alternativas, ganó el bombardeo de datos y porcentajes inflados.
- **Bolivia, país en vías de subdesarrollo** Al subdesarrollo moral que para un país significa tener un gobierno obsesivamente basado en la(s) mentira(s) y la represión, se suma el subdesarrollo climatológico de promover incendios, envenenar ríos con mercurio, invadir los parques naturales, expulsar indígenas de sus tierras, en medio, claro está, del subdesarrollo político, consistente en una regresión hacia los modos carcelarios y demás atropellos contra la población.
- **¿Es EnergyX el “Santo Grial” del litio para Bolivia?** En días recientes, han tenido amplia difusión dos artículos publicados por el New York Times y Argus sobre el tema del litio en Bolivia. Ambos aportes periodísticos apuntan en general al mismo objetivo. Destacan la selección de la empresa EnergyX en el grupo de ocho empresas calificadas por el gobierno para evaluar la salmuera de los salares de Uyuni, Coipasa y Pastos Grandes con tecnologías de extracción directa de litio (EDL).
- **Posibilidades concretas de energía eólica** La energía del viento -al igual que la solar- es barata, respetuosa con el clima y pronto será uno de los pilares del futuro suministro de energía no contaminante. Al igual de lo sucedido con los paneles solares, las turbinas de último modelo son más eficientes, mucho más baratas y generan hasta 20 veces más electricidad que hace 25 años. Según diversa información confiable, generar energía eólica a partir de nuevas plantas cuesta hoy un 72% menos que en 2009. Es una de las fuentes de energía más baratas del planeta.



- **Platita para la gente** Mi primera reflexión, frente a las fiestas que se aproximan, es preguntarnos: ¿En cuántos hogares bolivianos, entre cuantas familias, faltará la picana, el churrasco o el panetón en la mesa de noche buena o en la de fin de año?
- **El enorme fantasma de la corrupción** Entre 800 y 1.200 ítems fantasmas, repartidos en el gobierno municipal de Santa Cruz, dan cuenta del nivel extremo de corrupción institucional alcanzado. Esta enorme cantidad de personal existente solo en las planillas para fines de cobro y latrocinio, únicamente es posible en un escenario de complicidades y beneficios ilegales que, seguramente, abarca a una extensa capa de funcionarios jerárquicos y, necesariamente, a las máximas autoridades, al menos del ejecutivo municipal. Así como es imposible que alguien no sepa que un elefante se ha metido en su living, no es concebible que durante años alcalde o alcaldesa, secretarios municipales, directores y jefes de unidad no percibieran que un 20% de sus planillas estuviera ausente o simplemente no existiera.
- **Los fracasos de las imposturas del MAS** Ocurre con frecuencia que cuando el partido gobernante no puede controlar una organización que cuestiona su política, este organiza una similar con el afán de reemplazarla o superponerla a la rebelde. Y si eso es muy complicado, entonces el recurso es intentar imponer una dirigencia paralela de impostores que sustituyan a los genuinos. El fin es sofocar los focos de cuestionamiento. No con argumentos, pues no existen para justificar los afanes totalitaristas ni los intereses ideológicos.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia